

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 10.757

Subscripción en Córdoba.
Fuera de Córdoba.....

Por un mes..... 2 Ptas.
Por trimestre... 5,50
Por un mes..... 9,20
Por trimestre...

Miércoles 30 de Septiembre de 1885.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quinientos líneas y que sea de su exclusiva interés.

AÑO XXXVI

CARTA DE CONSTANTINOPLA.

Señor Director de EL DIARIO DE CORDOBA.

Hace algunos días pensé dirigir á usted una carta poniéndole al corriente de los asuntos del imperio turco. Hoy lo hago para darle cuenta del trastorno promovido por el príncipe Alejandro de Battenberg, dejando para otra correspondencia la política ántes; política sumamente hábil y diplomática, por ser este imperio el blanco de las iras y ambiciones europeas.

El príncipe Alejandro, no contento con la Bulgaria, ha insurreccionado, por medio de proclamas en las que le concede algunos derechos, la provincia turca de Rumelia, queriendo constituir con ambas un solo reino.

El asunto es grave, pues además de afectar á la integridad de Turquía, es opinión de muchas é importantes personas de esta capital, que este acto obedezca á maquinaciones ocultas, señalando á Rusia y Austria sin temor de equivocarse.

Lo cierto es que desde que se ha iniciado el movimiento, Rusia y Austria, Alemania y aun Grecia, á la sombra de estas naciones, organizan su ejército y se preparan á favorecer á Alejandro en caso de una guerra, y esperanzados con el botín territorial que les corresponda, espulsando á los turcos de Europa y repartiéndose su imperio. Pero ninguna nación como Rusia, que ya tiene preparados por orden del czar los planes para una campaña, y que tiene el decidido propósito de declarar la guerra á Turquía en cuanto el sultán ataque á Bulgaria.

Ahora bien: si después de una guerra logran expulsar de Europa á los turcos, no les quedaría á estos, mas que la Turquía asiática, que devastaría Rusia para agrandar su territorio, y una vez exterminados, vendría la cuestión más grave, la posesión de los Santos Lugares: una guerra entre las naciones cristianas por disputarse su posesión, era indudable; guerra que había de ser sangrienta como lo son todas las religiosas.

No me parece esto difícil, pues aunque algunas potencias europeas piensan arreglar diplomáticamente el asunto, aquí hay gran efervescencia en el pueblo.

Las calles y las plazas de Constantinopla y las de las demás provincias, se ven sumamente concurridas por un gentío inmenso que pide una pronta venganza. Es una manifestación continua de dolor y de ira.

No contento el sultán con la poca energía desplegada por Said-Bajá le ha dimitido, nombrando Gran visir á Clamill-bajá. El nuevo ministro ha satisfecho casi á la generalidad y los ánimos se han aplacado un poco; sin embargo, se ha mandado organizar inmediatamente

el ejército y llamar á las reservas, estando algunas plazas en verdadero pie de guerra. Además se vá á hacer un llamamiento á todos los creyentes del Islán en Africa y las Indias, reconcentrándose la escuadra turca en los Dardanelos y tratándose de proclamar la guerra Santa. Muchos consideran inminente esta guerra: yo creo sería el peor de sus actos. Este coloso que amenaza tragarse la Europa y que se le detuvo con la sangrienta derrota de Lepanto, está á dos pasos de su exterminio con la declaración de guerra.

En caso de que estallara me trasladaría al sitio del suceso, teniéndole al corriente hasta de los más pequeños detalles.

Las fiestas del Bairán, tan concurridas y celebradas otros años, han perdido por esta cuestión todo lo vistoso que tenían antes.

(Agencia Hispano-Estranjera.)

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Dice *El Liberal*:
Hace varios días que se dijo que en la ciudadela de Pamplona se habilitaba un pabellón donde habría de purgar el arresto de dos meses que parece haberse impuesto al brigadier Borbón, por la carta que publicó en un periódico militar adhiriéndose á la suscripción del barco *Ejército*.

Según nuestras noticias, el brigadier Borbón debió llegar ayer á Zaragoza, llamado por el capitán general.

A un paso por Pamplona, pues estaba en Dicastillo, celebró una larga y expusiva conferencia con el comandante de la fortaleza.

—Hoy podemos dar las siguientes noticias sobre combinación de personal.

Servirán de base á la combinación la legación de Constantinopla, la fiscalía del Consejo de Estado, dos plazas de ministros del Tribunal de Cuentas, y las dos vacantes del Banco de España y del Banco Hipotecario.

Los candidatos que tienen más probabilidades de ocupar esos puestos y las resultas, son los siguientes:

El señor conde de Casa Sedano será designado para la legación de Constantinopla; á la fiscalía del Consejo de Estado irá el señor Rodríguez San Pedro, y al Banco Hipotecario el señor Cánovas del Castillo (don Emilio), que ocupará la vacante de don Benito Gutiérrez.

El puesto del Banco de España será para el señor Oya, interventor general, pasando á la intervención el director de la Deuda señor Retes. Esta última di-

rección la ocupará probablemente el diputado de la mayoría señor Alonso Pequeña.

El señor Cazorro, director de Propiedades, irá al Tribunal de Cuentas, y será nombrado para sustituirle en la dirección el señor marqués de Goicoerrotea, secretario del Congreso en la títima legislatura.

Para la otra vacante del Tribunal se indica al director de Instrucción pública señor Fernández Guerra, y para esta dirección al señor Menéndez Pelayo ó al marqués de Vadillo.

También se dice que á la segunda vacante del Tribunal de Cuentas pasará el asesor del Estado señor Cárdenas (don José).

—En un suelto que publica *La Correspondencia* de ayer se desautoriza en cierto modo á la prensa ministerial diciendo que el gobierno no puede ser responsable de cuanto diga aquella en su libertad de criterio y en su ardor polemista, y que los redactores asumen la responsabilidad de sus declaraciones.

—Dice que *El Porvenir* cesará en su publicación el día 3 del próximo Octubre, y que se publicará otro periódico que defenderá la política del señor Salmeron.

—Según *El Comercio*, de Gijón, el viernes se estaba embarcando en el vapor *Santa Rosa* ocho cañones de 24 centímetros, con sus montajes, destinados á fortificar la plaza de Ferrol, y en breve empezará á llegar de Trubia el material de ese mismo calibre que ya se halla dispuesto para las plazas de Cádiz, Mahon y Cartagena.

—Ayer llegó á Madrid un correo de gabinete con la estafeta del ministerio de Estado, en que se recibieron pliegos de París, Londres, Roma y Berlin.

En los oficios oficiales se afirmaba que ninguna de dichas comunicaciones tenía verdadera importancia; pero es de presumir que de las dos últimas capitales mencionadas se tuvieron despachos interesantes.

—La división de los liberales en Barcelona ha terminado, habiéndose constituido una Junta nombrada por el señor Sagasta, compuesta de los señores Rius y Taulat, Torradella y Maluquer (don Juan) de una parte, y los señores Coillaco y Gil, Baró y Henrich, de la otra, que ha de entender en la constitución definitiva del comité de provincia.

—Ayer se recibieron telegramas anunciando que en la frontera francesa, en Behovia, se ha presentado el cólera, habiendo ocurrido anteayer cinco invasiones.

—El señor Sagasta, que salió ayer para los Santos de La Humosa con los señores González (don Venancio) y Abascal, no regresará á esta corte hasta el sábado.

—S. M. el rey, que permaneció ayer

en cama, continuaba por la noche más aliviado, habiendo desaparecido la fiebre que le aquejaba.

—Si la revolución búlgaro-rumeliota hiciera necesaria la guerra, Turquía podría poner en línea de batalla 468.000 hombres de infantería, 64.800 de caballería, 57.600 artilleros, 50.800 cazadores y 9.000 ingenieros. Total, 610.200 hombres y 1532 cañones.

En caso de guerra, las operaciones serían dirigidas por los generales Oamán-Pachá-Chazi, Admed-Tawfik-Pachá y Edhem-Pachá.

—Las autoridades de Valladolid, según *El 11 de Febrero*, se agitan y adoptan precauciones extraordinarias, y muerden las visitas y revistas en los cuarteles.

—Inspira serios temores el estado de salud del señor duque de la Torre, que se halla en Escañuela.

Se dijo anoche que el ilustre veterano ofrecía pocas esperanzas de vida.

Muy de veras celebraríamos que esas tristes noticias no tengan confirmación.

—Hoy se ha recibido en el ministerio de la Guerra un importantísimo telegrama del capitán general de Cuba, participando la muerte del cabecilla Limbano Sánchez y la aprehensión del resto de sus huestes.

Este resultado se debe á la activa é inteligente persecución que contra los últimos ilusos que han intentado turbar la paz de Cuba, ha emprendido sin descanso el general Sr. Fajado.

Con la muerte de Limbano Sánchez y la completa extinción de su partida, queda libre de enemigos en armas la gran antilla.

Dignos son de todo elogio el capitán general de Cuba y cuantos le secundan en las acertadas disposiciones que constantemente y movidos á las cuales se afianza la tranquilidad y bienestar de aquella desventurada isla.

—A petición del instituto de voluntarios de Cuba, se ha concedido la medalla de constancia al teniente general de aquella isla, don Ramón Fajado.

—El ilustre duque de la Torre, que actualmente se encuentra en Escañuela, ha experimentado grave retroceso en la dolencia que viene padeciendo desde hace algunos meses. La enfermedad del duque inspira serios cuidados á sus amigos.

Dios conceda al bravo general el alivio que de todas veras le deseamos.

—En Noviembre podrán ya funcionar las líneas telegráficas que se establecen entre Las Palmas y varias poblaciones de la isla de Gran Canaria.

—Telegrafan de Jaen que desciende progresivamente la epidemia cólerica en esta población y que ayer solo hubo 10 invasiones y 6 defunciones.

El doctor Vera salió para Málaga,

después de dejar convenientemente establecido el servicio de desinfecciones.

—El señor Romero Robledo se propone permanecer en San Sebastian todo el mes de octubre.

—Dice *La Epoca* que es posible sea el monarca de la mas preciosa de sus prerrogativas en la sentencia de muerte recaída en el proceso por insubordinación seguido á un cabo del regimiento de la Reina.

—Leemos en *El Dia*:

«Parece seguro que la salida del señor duque de Sexto para Málaga tiene por objeto preparar alojamiento á S. M., por si se realiza su proyectado viaje á dicha ciudad.»

—En Zaragoza siguen adoptándose precauciones militares.

—Hace muchos años que no se había conocido en Barcelona un aguacero tan copioso como el que descargó el viernes sobre la ciudad condal, y que ha causado muchos daños.

El agua alcanzó tal altura, en casi todos los barrios, pero especialmente en los mas bajos de la población, que las calles se convirtieron en torrentes y el vecindario pasó grandes apuros. Muchos establecimientos fueron inundados: el agua, al penetrar en las habitaciones inferiores, echó á perder muebles, ropas, etc. Gran número de palomas y aves de corral que estaban en las azoteas y los patios han perecido ahogadas.

Algunas calles quedaron cubiertas de una espesa capa de lodo. Los locales donde están establecidas las imprentas de *El Diluvio* y *El Barcelonés*, así como los talleres de la Sociedad Económica de Electricidad, fueron invadidos por las aguas.

En algunos puntos de la ciudad, tuvo que suspenderse la circulación de carruajes, y varios teatros no dieron funciones.

Hay que lamentar bastantes daños materiales en la ciudad y en el campo.

Los trenes de la línea de Tarragona no han podido pasar de Sarriá.

—Dice un periódico de Pamplona que el viernes por la mañana se presentó una pobre mujer á pedir limosna en casa de un sacerdote de aquella población, el cual, viendo que la enferma ofrecía caracteres graves, la entró en su cuarto, la metió en su propio lecho, y la absolvió.

Llamado acto continuo un médico, este ha declarado que la enferma padecía un ataque coleriforme.

—Las últimas referencias relativas al estado de salud del duque de la Torre son que seguía de cuidado y que se había avisado á la duquesa en Paris, donde se encuentra.

—S. M. el rey continúa mejorado. Durante la última noche no ha experimentado fiebre el augusto enfermo.

Esta mañana firmó S. M., entre otros

— 244 —

la princesa, y en este instante levantó los tapices... ya era tarde: y aunque Chaverny abrió la puertecilla y se lanzó á la galería del palacio, que estaba ya oscura por ser la caída de la tarde, solo pudo descubrir al extremo de ella el grotesco perfil del jorobado que comenzaba á bajar tranquilamente la escalera.

—Mi primo, pensó Chaverny, habrá hecho al diablo alguna mala pasada, y el diablo se venga: nada más natural.

Entretanto en el salón deliberaban, y el presidente, exclamó al cabo de largos debates:

—Príncipe, el parecer de los representantes del rey, es que ya señora princesa presente á su hija, praeato que sabe su paradero; y uno ú otro la prueba designada por ambos, esto es, la partida de bautismo arrojada del libro parroquial de Caylas. Dentro de tres días y en vista de tales pruebas decidiremos.

—Acepto! exclamó Gonzaga: dentro de tres días tendré la prueba.

— 245 —

—Y yo á mi hija con su partida de bautismo! dijo á su vez la princesa.

Con esto se levantó la sesión.

—En cuanto á vos, hija mía, exclamó Gonzaga, conduciendo á doña Cruz junto á Peyrollas, he hecho cuanto he podido: solo Dios pueda otorgaros el corazón de vuestra madre! Doña Cruz se dirigió á la puerta, y volviendo rápidamente desde su dintel, corrió junto á la princesa y besó una de sus manos y exclamó:

—Seáis ó no mi madre, noble señora, os respeto y os bendigo.

—Tú no eres culpable, pobre hija mía, dijo la princesa besándola en la frente, eres un instrumento como yo!

Peyrollas se llevó á doña Cruz y la concurrencia fué poco á poco abandonando el salón. Cuando quedaron solos en él, el príncipe y la princesa, aquel se adelantó á besar su mano con galantería y exclamó:

—¿Con que está la guerra declarada entre nosotros?

—Yo no ataco, me defiendo.

— 248 —

Y tocando á un timbre, dijo al criado que se presentó.

—Que venga Mr. Peyrolles; inmediatamente Mr. Peyrolles.

Y continuando su agitado paseo, aguardó impaciente la llegada de su mayordomo, el cual dijo al entrar.

—Gracias á Dios que puedo hablaros, monseñor! Malas nuevas; al marcharse el cardenal, murmuraba: aquí hay misterios y delitos que es forzoso descubrir!

—Deja decir al cardenal.

—Doña Cruz además está furiosa, dice que la habeis engañado, quiere volverse á España!

—Deja también á doña Cruz y escucha.

—Escuchad mas mas bien vos. Lagardiere está en Paris!

—Bien lo temía, ¿desde cuando?

—Desde ayer por lo menos.

—La princesa le ha visto, dijo. Y añadió dirigiéndose al mayordomo.

—¿Cómo lo sabeis?

—Saldaña y Faenza han muerto! replicó Peyrolles con acento lúgubre.

— 241 —

el príncipe, pudiendo apenas contener su indignación, continuó:

—Esto es demasiado! necesitais pruebas, señores, para rechazar una verdad tan evidente.

—Esas son mis propias palabras, murmuró el cardenal...

—Esas pruebas, señora, ¿las tenéis?

—Sí, replicó la voz misteriosa.

—Sí, repitió á su vez la princesa.

Gonzaga estaba lívido y sus labios se agitaban convulsivamente. En el mismo instante de vencer, una influencia hostil se le oponía: influencia difícil de destruir porque era ignorada, misteriosa. Por ella la princesa convertida en mármol, se animaba.

—¿De dónde procedía tal milagro? La frente de Gonzaga estaba bañada en sudor, y murmuró procurando ocultar su enojo.

—Hay impostores que me quieren mal!

La princesa guardó silencio.

—¿Os han presentado acaso alguna otra niña?

—No!

—¿Cómo lo sabeis?

—Saldaña y Faenza han muerto!

replicó Peyrolles con acento lúgubre.

decretos, uno nombrando presidente de la Junta consultiva al teniente general señor Prendergast.

—El *Porvenir* sigue publicando con letras gordas, al frente de sus columnas, la carta del señor Ruiz Zorrilla ordenando que cese en su publicación. Claro es que para publicar la carta se publicándose el periódico.

Tampoco hoy añade una palabra a la orden severa del señor Ruiz Zorrilla, ni anuncia su desaparición, ni siquiera niega los rumores cada vez mas acentuados de cesiones y disgustos en el seno del partido.

—Asciende ya a cerca de 30.000 duros la suscripción iniciada por el Centro Militar para construir el torpedero *Ejército*.

—Un telegrama que anoche se recibió en los centros oficiales, del gobernador de Cádiz, participa que ayer habían sido reducidos a prisión un hombre y una mujer que expendían billetes del Banco de España falsos.

Conducidos al gobierno civil, se les ocuparon 62 billetes de 25 pesetas falsos, y documentos que hacían suponer que la falsificación tenía ramificaciones en Puerto Real y Sevilla.

Acto continuo el gobernador envió un parte a Puerto Real, y allí se encontraron 35 billetes, falsos también, de 25 pesetas.

—Ha caído una copiosísima nevada en Guadalajara, sintiéndose al mismo tiempo un frío intensísimo.

—No uno, sino tres, son los libros encarnados que se dispone a publicar el ministerio de Estado. Uno tratará del protocolo de Joló, otro del *modus vivendi* con Inglaterra y otro sobre las Carolinas.

—Hoy se remitirán a Roma los documentos que el gobierno español ha de facilitar al Santo Padre, para que estudie la cuestión pendiente entre España y Alemania.

TELEGRAMAS DE LA AGENCIA HISPANO-EXTRANJERA.

Lisboa 27 (11 mañana).—Hasta que se arregle la cuestión hispano-alemana el Embajador de Portugal en España no saldrá para Madrid.

Paris 27 (2 tarde).—Gran agitación en todos los círculos políticos con motivo de las elecciones. Divergancias entre los radicales y bonapartistas. Los únicos que han llegado a un acuerdo son los de la alianza republicana, que han presentado ya candidatura.

Roma 27.—El Papa estudia con detenimiento la cuestión Hispano alemana. Sicilia está muy escitada. Ha habido algunas colisiones.

Decreto el cólera en Palermo.

San Petersburgo 26.—Se han terminado los planes que para en caso de una guerra mandó preparar el Czar.

Paris 27.—El gobierno ambiciará a la intrépida revolucionaria Luisa Michei.

Esta noticia ha sido muy bien acogida por los socialistas.

Berlin 27.—El príncipe Bismark trabaja sin descanso en los múltiples asuntos europeos.

Los íntimos del Canciller aseguran que la cuestión de las Carolinas es hoy lo que menos le preocupa, dando espe-

cial preferencia a la amistad que media al parecer entre Austria y Turquía.

Esta nueva fase de la política alemana es debida a la declaración hecha por el representante turco en Viena al conde de Kalmoki.

Vá a ser presentado al Reichstag un proyecto de Ley relativo a la incineración de cadáveres.

Viena 26.—Se acentúa el rumor de que Austria se ha puesto al lado de Turquía en la cuestión de Oriente. Si esta sospecha se confirma el asunto europeo establecerá de faz completamente.

Las noticias que llegan de Rusia favorables a Bulgaria, producen aquí honda sensación.

Londres 27.—El martes se celebrará un Consejo de Ministros para decidir si Inglaterra entra en la conferencia europea.

Algunos consejeros creen que este es el mejor modo para arreglar la cuestión de Oriente.

Correspondencia particular de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 28 de Setiembre de 1885.

Sr. Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo: El día de hoy es de gran calma en los círculos.

Los conservadores están sumamente satisfechos y esperan que apesar de lo que dicen las oposiciones, no han de contrariarles en nada las notas de Mr. Layard.

Cuentan segun ellos con la omnimoda confianza de la corona, y los ministros se presentarán a las Cortes en los mismos puestos que ocupan.

Hablan del conflicto hispano-alemano como de un asunto secundario, dándole como resuelto satisfactoriamente para España.

Aunque tienen completa seguridad de que no se alterará el orden público, toman grandes precauciones en Madrid, Zaragoza, Barcelona, Valencia y otros puntos, para castigar duramente al que intente atacar a la institución monárquica.

Los ministros de Hacienda y de Ultramar no cuentan, segun se dice, con recursos para cubrir los múltiples agujeros del presupuesto de Cuba; pero confían en que el Banco de España, el Hispano-Colonial y la Compañía Transatlántica les saquen de este pequeño apuro.

Como se vé todo parece presentarse de color de rosa, y por esto no piensan abrir las Cortes hasta últimos de Noviembre ó primeros de Diciembre. Esto se dice.

Los fusionistas no han vuelto del estupor que les causó el resultado de la visita de su jefe a Palacio, máxime cuando de ella esperaban la formación inmediata de un ministerio fusionista.

La solución queda pues aplazada para mas adelante.

Los izquierdistas nada dicen, esperando que el general Lopez Dominguez les de cuenta del estado del duque de la Torre, que segun las últimas noticias se halla grave en sus posesiones de Escañuela. Esto solo es lo que al parecer les preocupa por el momento.

Asciende a mas de 30000 duros lo re-

caudado en el centro militar para la construcción del barco *Ejército*.

Se atribuye cierta importancia a la permanencia del señor Romero Robledo en San Sebastian.

Nada menos que tres son los libros diplomáticos que se dispone a publicar el ministerio de Estado. Uno tratará de Joló, otro del *modus vivendi* con Inglaterra y otro sobre las Carolinas.

El señor Sagasta no regresará a Madrid hasta el sábado.

S. M. el Rey se encuentra más aliviado. Ayer abandonó el lecho, aunque todavía no ha salido de sus habitaciones.

En el campo republicano-progresista ha disgustado mucho la desaparición del *Porvenir*, y se anuncia la publicación de otro diario que defenderá la política del señor Salmeron.

El periódico *Las Ocurrencias* saldrá el primero de Octubre próximo y parece será el órgano del señor Cánovas.—El correspondiente.

Gacetillas.

—El tiempo.—La temperatura ha bajado de un modo extraordinario. Así es, que durante las altas horas de la noche y las primeras de la mañana parece que nos hallamos en pleno invierno, gracias al viento NO que continuamente nos refresca. La atmósfera se ha despejado notablemente, y luce el sol con toda su brillantez sobre el hermoso azul nuestro envidiable cielo.

—Obras.—El Excmo. Ayuntamiento de esta capital acordó anteañoche se verifiquen las obras de rehabilitación en la ermita de Nuestra Señora del Amparo.

—El vigía.—Ayer espléndido sol—ahuyentó las sombras negras.—¿Será del sayón la luz—que cantó nuestro Saavedra?

—La Juventud Cordobesa.

—La abundancia de originales nos obligó ayer a suspender hasta hoy el dar cuenta de la función verificada en el Teatro Principal la noche del domingo último, por la sociedad dramática *La Juventud Cordobesa*. El elegante coliseo de la calle de Ambrosio Morales, se hallaba ocupado por numerosa y escogida concurrencia, poniéndose en escena la comedia en tres actos, original y en verso de don Juan M. de Torres, titulada *La Cosecha*, obra que como todas las de su malogrado autor, se encuentra muy bien verificada, descansando su acción en un pensamiento altamente moral, pero adoleciendo al mismo tiempo esta acción de cierta languidez, que no deja de perjudicarla. En su desempeño se distinguieron todos los aficionados que en la ejecución tomaron parte, siendo aplaudidos con justicia en diferentes ocasiones, y llamados al palco escénico al final de cada uno de los actos, y a la terminación de la obra, terminando el grato espectáculo con la representación de la humorada cómica nominada *Las Plagas de Egipto*, que provocó la hilaridad de los concurrentes, por los muchos chistes en que abunda, si bien podremos decir de esta pieza lo que de la comedia anteriormente citada; el asunto se encuentra demasiado diluido, adoleciendo de pesadez las dos escenas de que consta: en el desempeño de esta hubieron de distinguirse los señores encargados de interpretarla, que revelaron escelen-

tes dotes cómicas. La concurrencia salió altamente complacida de esta función. Nuestra enhorabuena a la laboriosa sociedad dramática *La Juventud Cordobesa*.

—Manantial.—Uno muy abundante ha aparecido en la calle Rejas de Don Gomez. En otra parte estará la falta de lo que allí sobra.

—Sesión.—Anteañoche, para un asunto del personal, se constituyó en sesión secreta, despues de la pública, el Excmo. Ayuntamiento de esta capital.

—Efectos.—El día veinticinco descargó una chispa eléctrica sobre el molino de Lope Garcia. En aquel edificio no causó daño alguno, pero despues recorrió unos cien metros, tronchando la rama de un olivo. Luego pasó a un álamo de quince metros próximamente de altura, sacándole varias astillas.

—Nostalgia.—Yo no sé lo que me pasa,—ello es que transcurre el tiempo,—y aumentan más mis tristezas,— más se avivan mis recuerdos,— y las penas vienen juntas —para anidar en mi pecho,— donde las melancolías tomaron un día asiento.—Para mí todo está triste—en la tierra y en el cielo,— y es que miro por un prisma—de un color negro, muy negro,— que me hace ver de otro modo —que los demás, los objetos.— Cuando nace el nuevo día,— y del sol a los reflejos— miro en el lejano vale—el callado cementerio,— me acuerdo de aquellos seres —que un día mi onto fueron,— y doblando la rodilla— vierto lágrimas por ellos,— mientras que mis oraciones— a Dios sacrosanto elevo.— Los cánticos de las aves— tienen para mí un misterio; —extrañas melancolías— que yo a explicarme no acierto,— y que me hablan de los ángeles,— de cuyas voces remedo— son las notas de los pájaros— que se esconden en los huertos,— entre frondas de verdura— y naranjales espesos.— En la hora del crepúsculo— tristeza infinita siento,— que es la agonía suprema— de la luz, que va muriendo,— hasta que viene la noche— y tiende sus negros velos,— y cual lámparas sagradas de un hermosísimo templo,— las rutilantes estrellas— aparecen en el cielo,— recordándonos sus luces— las de unos ojos muy negros,— que alumbraron nuestra alma— en esos felices tiempos— en que amor con ilusiones— nos brinda, y con placenteros gozos,— que nos dan la dicha,— patrimonio de los buenos.— ¡Ay! que sumido en tinieblas— yo no sé donde me encuentro,— y yo el amor ambiciono— porque me preste consuelos,— y sueño con una virgen— reina de mis pensamientos,— única que a mi nostalgia— pudiera dar feliz término.

—Arena.—Mucha han acumulado las corrientes del agua estos días en la calle del Buen Suceso. Allí sobra.

—Datos.—Segun los que ayer se nos facilitaron en el Gobierno civil, solo han ocurrido en esta provincia las siguientes invasiones y defunciones: Día 25: Almedinilla, 1 y 1.—Día 26: Almedinilla, 1 y 2.—Día 28: Aguilar, 2 y 1; Cabra, 2 y 1; Córdoba, 1 invasión; Lucena, 2 invasiones y 4 defunciones.

—Casino cordobés.—Cumpliendo con lo dispuesto en el artículo 1.º del reglamento de esta sociedad, la misma celebra junta general para la elección de la directiva mañana a las tres de la tarde.

—Esta diética.—Durante la se-

gunda decena de este mes, nacieron en el distrito de la izquierda de esta capital 11 varones, uno ilegítimo, y 11 hembras, 6 ilegítimas. Murieron 26 varones y 14 hembras.

—Subasta.—El 8 de Octubre se subasta en la Comisaría de Guerra de Córdoba el abasto de aceites, carbón y hoja de maíz necesario en las Factorías del distrito de Andalucía.

—Efemérides.—Hoy.—992.— Fallecimiento de Borrell II, conde de Barcelona.—1238.—Conquista de Valencia por Jaime II de Aragón.—1732.—Muere el hacendista Necker.—1795.—Unión de Bélgica a Francia.—1872.—Incendio parcial del monasterio del Escorial.

—Matrícula.—Mañana se abre, durante Octubre, la matrícula ordinaria en todos los establecimientos de enseñanza dependientes del Ministerio de Fomento, y durante todo el mes de Noviembre estará abierta la extraordinaria.

—Pago.—Mañana empieza el del cupón que vence hoy.

—Alboroto.—En un establecimiento de bebidas situado en la plaza de San Agustín, se encontraban anteañoche dos individuos, promoviendo un gran alboroto, porque el tabernero les exigía el importe de los líquidos que habían trasagado. Al estrépito acudió un guardia municipal, que fué recibido con insultos y amenazas. Despues acudió otro guardia, y aquellos escaparon por la calle de Cárcamo, no sin que arrojaran algunas piedras a los agentes de la autoridad, que si no les dieron alcance en aquel momento lo conseguirían algo más tarde. El juzgado entiende en el hecho.

—Regreso.—Despues de su larga permanencia en Fuente Tójar y otros puntos inmediatos, en donde ha prestado sus humanitarios servicios con motivo de la epidemia, ayer regresó a esta capital nuestro estimado amigo el señor don Antonio Gimenez Morales, médico de la Beneficencia provincial.

—Hurto.—Hace dos meses que salió de una casa *non sancta* de las calles de Santa Inés una mujer, dejando en ella un mantón de lana de su propiedad, que reclamó a la dueña de dicha casa uno de estos días, añadiendo que lo había dejado entre los colchones de la cama de aquella. Como no fué encontrado, su propietaria dio aviso a la inspección de orden público, denunciando a la moradora de citada casa como autora del hurto; pero esta se escusó, manifestando que podía muy bien haber sido sustraído por otras, citando a dos que penetraban casi diariamente en su habitación. El hecho es que aún no ha podido averiguarse el paradero de la prenda referida.

—Distinción.—Nuestro estimado amigo el distinguido poeta señor don Alfonso E. Ollero, ha sido nombrado miembro correspondiente de la «Junta poética Malcoitana.» Felicítamole por ello.

—Fractura.—La noche del veinte y siete del actual ha sido fracturada la puerta del molino harinero llamado San José, é inmediato a Lope Garcia. Los autores de la faena penetraron por otra puerta interior, que tambien franquearon, llevándose alguna herramienta y maderas que allí se encontraban. No contentos con esto, salieron del molino y saltaron las tapias de la Viñuela de

Nuevo silencio de la princesa. —Diciéndocs quizá que aquella era la verdadera heredera?

Toda la asamblea estaba de parte del príncipe: solo Chaverny murmuraba:

—¡Añla tus uñas, tigre! añla tus uñas!

La voz misteriosa era muy hábil, porque en tanto que no hablaba, la princesa no podía responder, lo que excitaba el furor del príncipe, que añadió fuera de sí:

—Responded, señora, responded; vive vuestra hija?

El mismo presidente añadió:

—Responded, señora princesa.

Aurora de Caylus permanecía inmóvil, anhelante, sin respirar... el orzo o lo nada decía!

—Piedad, murmuró por fin la princesa a media voz.

Los tapices se agitaron levemente.

—¿Vive? murmuró volviendo la cara hacia el cortinaje.

—Vive, respondió la voz misteriosa.

añadió la princesa, y abandonó el salón seguida de sus doncellas.

X.

DONDE EL JOBOADO SE HACE CONVIDAR AL BAILE DE PALACIO.

Gonzaga permaneció un instante inmóvil, sin poder darse cuenta de su situación, y despues murmuró:

—Es una resurrección, una resurrección con que yo no contaba. Miserable! Algo me he dejado sin mirar!

Y recorriendo el salón a grandes pasos, añadió:

—Aun puede remediarse todo! No hay un instante que perder; ¿qué va a hacer al baile del regente? quiere hablar a este, no hay duda, sabe donde está su hija... y yo tambien lo sé! dijo sacando del bolsillo su libro de memorias.

—Y en confianza, teneis protectores misteriosos, señora?

—Tengo el cielo que es el protector de todas las madres.

Los labios de Gonzaga se entreabrieron con incrédula sonrisa.

—Magdalena, replicó la princesa, volviéndose a su camarera mayor que en unión de otros volvía para escoltarla, haced preparar mi litera.

—¿Hay función esta tarde en Santa Magloire? dijo el príncipe asombrado.

—Lo ignoro, exclamó la princesa, no es a la iglesia a donde me dirijo: vos, Blanco, preparad mis diamantes.

—¿Vuestros diamantes? Acaso la corte que os cobra de menos va a tener de nuevo el gusto de contemplaros?

—Voy esta noche al baile del regente.

—¿Vos, vos? balbuceó el príncipe.

—¡Yo! repuso Aurora con aire tan digno y altanero que el príncipe confundido bajó los ojos.

—Mi luto termina hoy, monseñor,

—Si vive, vive! exclamó la princesa con un grito de júbilo, viva a pesar vuestro y por la protección de Dios!

Todo el mundo se levantó, y durante un instante el tumulto y agitación reinaron en aquel salón severo! Todos daban su opinión, todos reclamaban justicia, y en medio de la confusión general, el cardenal repetía:

—Ya os lo había yo dicho, está loca!

También al mismo tiempo y aprovechando el ruido que reinaba, dijo a la princesa la voz misteriosa:

—Esta noche en el baile del regente, oíreis la divisa de Nevers.

—Y veré a mi hija? murmuró la princesa con angustia.

Nada se oyó más que el ruido de una puertecilla que se cerraba detrás del estrado.

Chaverny, curioso como una mujer y sospechando algo con su natural penetración, se había deslizado detrás del cardenal, colocado junto a

Lope Garcia, y se llevaron dos pavos. Aún se ignora quienes sean estos aficionados a llevarse lo ageno.

Obra.—La titulada «El Instituto del soldado», escrita por nuestro ilustrado amigo el teniente del arma de infantería señor don Fernando Montalvo y Fernandez de Córdoba, ha pasado á informe de la Junta consultiva de guerra.

Autorización.—La ha recibido el director general del clero castrense para sacar á concurso capellanías de la categoría de entrada en el ejército.

Exposición.—Por el señor Presidente de la Aragonense se nos pide hagamos público que la anunciada en Zaragoza, y que se suspendió por causa de la epidemia, se inaugurará el día 20 del mes próximo, debiendo presentarse las hojas de inscripción antes del día 10, y admitiéndose los productos hasta el 15. Con gusto lo complacemos.

Colegio.—Se ha publicado oficialmente la solicitud que ha dirigido el 22 al señor Gobernador civil el director del colegio privado de segunda enseñanza llamado de Santa Clara, y agregado al Instituto de esta capital, señor don José Calderón, Presbítero, para asimilar dicho establecimiento á la enseñanza oficial. Al efecto ha presentado el Reglamento y la documentación necesaria.

Destino.—Lo ha obtenido en el regimiento de caballería cazadores de Villarrobledo el capitán don José Buzon.

Otra.—Se dice que durante la tormenta del 25, además de las que hemos referido, se desprendió una chispa eléctrica sobre el cortijo de las Coronadas, y mató una res vacuana.

De paso.—Con dirección á Sevilla, donde se detendrá unos días, pasó anteayer por esta capital nuestro respetable amigo el señor don Manuel María de Santa Ana, propietario de *La Correspondencia*.

A su pueblo.—Dos individuos forasteros, que en el trascurso de cuatro días han visitado diferentes veces el depósito municipal, por carecer de documentos y llenarse el cuerpo de mosto, han sido detenidos de nuevo, y puestos á disposición del señor Gobernador civil.

Cosas de burros.—En la plaza del Salvador se dió ayer un espectáculo nuevo. Un asno se permitió hacer una carriola á una burra y este animalito tuvo que ser trasladado en un carro al maladar. *Burricidio* se llama esta figura.

Mas.—En el arroyo de Doña Sol, de este término, cayó el viernes una chispa eléctrica matando una cabra. En el campo de la Verdad cayó otra, dejando cadáveres á cuatro cerdos.

Pensamiento.—Solo un oración envenenada por la malquerencia puede burlarse de los hombres, odiarlos ó despreciarlos. El que siente las dulzuras de la benevolencia, lo más que puede hacer es compadecerlos.

Solicitudes.—Las de exámenes libres deben presentarse en las Universidades durante los diez primeros días de Octubre.

Cantar.—En tu corazón llamé —y nadie me respondió.—Pero «Esta casa se alquila»—ví que decía un renglón.

Concurso.—Se ha abierto otro para proveer el cargo de Administrador de consumos de Montoro, con la dotación de 2.000 pesetas anuales. Se dan 30 días para solicitarlo.

Con franqueza.—Una pareja de la guardia civil del puesto de Torre-campo denunció el día 23 al juzgado municipal á un individuo que sin autorización alguna había introducido 150 cabras para que pastasen en el quinto de Buenavista, perteneciente á la dehesa de Cañada Llana de aquel término.

Fraternidad negativa.—En la tarde del día 24 fué detenido en Hinojosa Leandro Martínez, que hirió en el cuello á su hermano Francisco, al exigirle este el pago de una cantidad que le adeudaba.

Casas.—El 5 de Octubre se suspendieron en el juzgado de Montoro las casas números 20 y 22 calle del Duque de la Victoria, de aquella población, por los tipos de 5.113 pesetas 50 céntimos la primera, y 4.029 y 75 la segunda.

Siniestro.—A las doce de la noche del día 23 declaróse un voraz incendio en el cortijo nombrado del Aferez, término de Baena. Fuerza de la guardia civil de aquel puesto, y algunas otras personas que acudieron apesar de lo intempestivo de la hora, lograron sofocarlo, no sin que antes fueran consumidos seis aliares y quedaran destruidos dos

locales destinados á albergue de ganados. Púdose no obstante librar de las llamas un granero, que contenía unas mil quinientas fanegas de trigo y dos caballerizas.

Premiado.—Lo ha sido con cincuenta pesetas anuales, é incluído por méritos en el Escalafón de los maestros de esta provincia, nuestro amigo don Joaquín Rodríguez y Muñoz, propietario de una de las escuelas públicas de Villa del Río. Reciba por ello nuestra más complida enhorabuena.

Reunión.—En la verificada en el Gobierno civil de Sevilla, por la Junta de Sanidad, con asistencia de los doctores Garagarza y Tabcada, los representantes de la prensa y presidentes de los centros de recreo y Casino, con objeto de acordar los medios más adecuados de preservar aquella capital de la epidemia cólerica, se designó una comisión que adopte las prescripciones sanitarias convenientes y compatibles con la ley. Referida comisión convino en sostener Inspecciones médicas, con el necesario personal y amplios departamentos confortables, en los cuales se harán las desinfecciones de vestidos, equipages y mercancías, procediéndose al reconocimiento facultativo de los viajeros, creándose también Institutos de observación donde serán detenidos los que ofrezcan síntomas del contagio hasta que se hallen en perfecto estado de salud.

Deferencia.—Nuestros colegas malagueños han recibido atenta comunicación del nuevo gobernador civil señor Alcázar, pidiéndoles su concurso para cuanto se refiera al bien de la provincia. Con ello ha demostrado aquella autoridad no olvidar que algún tiempo ha dedicado sus buenos conocimientos á la prensa periódica.

Información.—Según la prensa de Granada se ha abierto allí una para averiguar los hechos ocurridos en el cementerio de aquella ciudad durante la epidemia. Se dice resultan abusos de gran trascendencia.

En Utrera.—La cuestión sanitaria y la de subsistencias parece han sido causa de que se esciten algún tanto los ánimos en aquella población, que recorrian anteayer grandes grupos en actitud un tanto alarmante. Más tarde parece hubo una colisión de la que resultaron varios heridos, y se llevaron á cabo algunas prisiones.

Es raro.—Mientras la tromba de viento combatía los edificios de Sevilla el jueves anterior, y una lluvia torrencial inundaba la ciudad, se notó no cayó ni una gota en el paseo de la orilla del río, ni en los jardines de las Delicias.

Maestros.—Lo han sido nombrados por concurso, para las escuelas de Banamargosa, Coin y Estepona, todas de la vecina provincia de Málaga, respectivamente, don Juan de Dios Altamira, don José Moyariño y don José de Vera.

Nombramiento.—Ha obtenido don Adriano Cellier el de contador de la división de guarda-costas de Cádiz.

Colegio en Porcuna.—Llamamos la atención de nuestros lectores hacia el anuncio que en su lugar publicamos, referente á la apertura de curso en el colegio de Jesús Nazareno, de Porcuna, provincia de Jaen.

Juntas.—A las diez establecidas en Linares para hacer frente á la epidemia, han enviado 5.000 pesetas los señores marqueses de Linares.

Vacantes.—Se nos ruega la inserción del siguiente anuncio. «Se halla vacante la plaza de cochantre en la Iglesia de Santa María la Coronada de Gibraltar. Los sacerdotes que aspiren á desempeñarla, deberán tener voz llena de tenor barítono, conocer bien el canto llano y figurado, cantar en todas las funciones parroquiales y entierros y enseñar la música á los niños de coro. También se desea un sacerdote para la plaza de organista en la misma Iglesia. El sueldo de cada uno será, además de comida y habitación, trescientos reales mensuales, intención libre y obviación en las funciones que no sean de parroquia. Entre sueldo, estipendios de misas y obviación podrán contar cada uno con treinta duros mensuales. Las solicitudes deberán dirigirse al señor Cura párroco de Santa María la Coronada de Gibraltar.»

Tormento.—La del viernes causó grandes destrozos en Carratraca y en sus campos. Cayó una exhalación en el hotel de Léstora, horadando techos y paredes, y cayendo en la habitación de don Carlos Larros quemó algunos trages de su señora, aunque sin producir afor-

trunadamente desgracias personales. Solo el dueño del hotel sufrió algunas leves quemaduras en una pierna.

Cuestión sanitaria.—En Almería se ha notado algun recrudescimiento en la enfermedad reinante; en Jaen decrece mucho, esperándose que pronto se verá libre del azote aquella capital; en Cádiz hubo anteayer 30 invasiones y 8 defunciones; en La Línea 13 y 2; en Utrera 1 y 2; en Herrera sin novedad; en el Puerto de Santa María 6 y 1; en Jerez ha ocurrido un caso sospechoso en un individuo procedente de Cádiz y avecinado en aquella ciudad. En Málaga van desapareciendo los temores de que se alterara gravemente el estado sanitario, y en Sevilla disfrutan de excelente salud.

Proceso.—Se instruye en Málaga por una estafa descubierta en las oficinas de los ferro-carriles andaluces, y han sido detenidos dos empleados en ellas, y el representante de otra de Barcelona.

Suscripción.—Se ha abierto una en Orán para construir un barco de guerra que se titulará *Argelia*.

Abuso.—El de las pedreas continuaba estos días en Málaga. Hé aquí otra epidemia para la que pedimos cordones sanitarios.

Aspiraciones.—Respecto á las de adquisición y construcción de buques, dicen algunos periódicos que ya iremos tocando los resultados. Esto es bueno; pero mejor sería tocar los buques.

Arcas.—En las municipales de Almadenejos (Ciudad Real) han sido robadas 19.999 pesetas. Ya ha parecido el autor del robo. Pero no las pesetas.

Pesca.—Fué tal la que se hizo en Bilbao el viernes de sardinas, que el 100 de ellas se vendía á 20 céntimos.

Era de esperar.—A consecuencia del estado sanitario del país, ha estado bastante desanimada la feria de ganado verificada en Murcia en los primeros días de la semana anterior. De ganado no se presentó ni siquiera la mitad de otros años. Tal vez no pasaran de 10 mil cabezas entre reses lanaras y cabrias. El mular, caballo, asnal y de cerda, estuvo representado con cifras bastante más inferiores. El comercio de tejidos, quincalla, etc., hizo pocas transacciones. Lo mismo sucedió con las diferentes industrias que concurren á dicho mercado anual.

Cuenta.—Al presentar á un viudo de la del entierro de su mujer, exclamó: —¡Bien decía yo que este sucesos me iba á proporcionar algún disgusto!

Cantidades.—Las hechas hasta el sábado para construir el buque *Ejército*, ascendían á 23.498 pesetas y 6 céntimos.

Así, así.—Un general francés, al tomar posesión de su mando, recibe á los cuerpos de la guarnición y dirige á cada uno frases de cariño. Llega su turno á los hombres.—¡Ah, valientes!—exclama.—¿Y qué tal? ¿Hay muchos incendios?—Muy pocos, mi general.—replica el coronel.—Eso no puede seguir así: ya me couparé yo de que los haya.

CHARADA.

Gozo en la prima segunda
dormir un profundo sueño;
la tres cuarta, no me agrada;
y mi todo es un objeto,
que á veces suelen llevarlo
las señoras en el pecho

Solución á la charada anterior.
CA-MI-SA.

El Aceite del Serrallo y La Jerezalina son sin género alguno de duda las dos especialidades más recomendables para regenerar el cabello y para teñir la barba. El éxito que han obtenido estos dos productos químicos en el corto tiempo que llevan de explotación, y las numerosas cartas que obran en nuestro poder ponderando sus excelencias, dicen en su favor mucho más que cuantos ejemplos pudiéramos presentar.

«El Aceite de Hígado de Balcabo preparado por Lanman y Kemp y el Pectoral de Anacahuita, son los dos remedios por excelencia para todas las enfermedades de la garganta, el pecho y los pulmones.» 75

Instituto provincial de 2.ª enseñanza de Córdoba.

Desde el día primero de Octubre, hasta el 31 del mismo, estará abierta la matrícula ordinaria para el curso académico de 1885 á 86 en la Secretaría del Instituto, para todas las asignaturas de la se-

gunda enseñanza, y de la de Dibujo en todos sus ramos.

Los exámenes extraordinarios del curso de 1884 á 85 se verificarán desde el 9 al 31 del mismo mes de Octubre, en los días y horas que se consignen en el tablon de anuncios del Establecimiento.

Lo que por disposición del señor Director se hace público para conocimiento de los interesados.

Córdoba 29 de Setiembre de 1885.—
El Secretario, *José María Rodríguez.*

ESQUELA PROVINCIAL DE BELLAS ARTES. SECCIÓN MUSICAL.

Acordado por la Excmo. Diputación provincial que las enseñanzas que comprenden la sección de música anexionada á esta Escuela, se hagan extensivas á entrambos sexos; las señoritas que deseen adquirir aquellos conocimientos, podrán entregar sus solicitudes en la Secretaría desde la fecha hasta el día 6 de Octubre próximo, y desde el 7 al 12 presentarse desde las 11 del día á las 2 de la tarde al exámen de ingreso y á recoger sus respectivas matriculas.

Las enseñanzas de la sección de música comprenden solfeo elemental, idem superior; conocimientos teórico-prácticos de la tonalidad y de armonía, vocalización y canto. Enseñanza de los instrumentos; piano, órgano, violín, viola, violoncello y contrabajo.

Condiciones para el ingreso: saber leer y escribir, solicitud escrita al Director en la que la aspirante exprese su nombre y apellidos, su naturaleza, tener 10 años cumplidos, su domicilio, y las menores el nombre y domicilio de sus padres, tutores ó personas en esta capital con quien vivan ó estén encargadas.

Lo que por disposición del señor Director se anuncia para conocimiento de los interesados.

Córdoba 28 de Setiembre de 1885.—
El Secretario, *José Serrano Peres.*

LIQUIDACIÓN.

Desde 1.º de Octubre próximo cesa en sus operaciones de préstamos sobre efectos la casa titulada «La Cecilia», en la calle de la Plata, número 1, y solo se dedicará á entregarlos efectos á sus dueños en el término que marcan las papeletas.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Horas de despacho, los días no feriados, de diez de la mañana á las cuatro de la tarde.

Córdoba 28 de Setiembre de 1885.—
Francisco Prados Camarillo. 3-1

Más de 3.000 duchas desde Mayo hasta el día, recetadas por todos los señores médicos de la capital y la provincia, y servidas en el gabinete hidroterápico de la acreditada Casa de Baños de la Merced, vienen á demostrar la bondad de su tratamiento en todas las enfermedades que reconocen por causa el sistema nervioso, anemia y raquitismo.

También se recomiendan ahora, por ser la temporada oficial, los baños compuestos de *Fuencaliente, Archena, Alhama de Aragón* y de Granada.

Consultése antes con el médico, el número, tiempo y graduación del baño.

Casa de Baños de la Merced.

Boletín religioso.

—Hoy, San Gerónimo, doctor y fundador.—Mañana, San Remigio, obispo.

—**JUBILEO CIRCULAR.**—Hoy, en el convento de Religiosas de Santa Marta, por doña Rosario Victor, en sufragio de sus difuntos.

—Cuarto día de novena á San Francisco de Asís, en la Iglesia del exconvento de Capuchinos, al toque de oraciones.

—Hoy primer día de solemne novena á Ntra. Sra. del Socorro, en su ermita. Predicará todas las noches el Sr. Don Francisco Lopez Garcia.

—Hoy á las diez se celebrará una solemne fiesta á nuestro Custodio San Rafael, costeada por una familia de esta ciudad residente en Madrid: predicará el R. P. Luis Lusilla del Corazon de Maria.

—Mañana principiarán en la Iglesia Parroquial de San Miguel los ejercicios del mes del Santo Rosario prescrito por Su Santidad. A las ocho de la mañana se dirá una misa rezada, á continuación se rezará una parte del Rosario y Letania Lauretana, concluyéndose con las meditaciones escritas

para cada uno de los días por el P. Mora. Los domingos y días festivos se hará este ejercicio al toque de oraciones.

—También se practicarán dichos ejercicios en la Parroquia del Espíritu Santo, al toque de oraciones. Los Domingos predicará el señor don Enrique Col y Pascual.

—Igualmente se celebrarán en la Iglesia de San Pablo, rezándose por la mañana, durante la Misa, la 1.ª y 2.ª parte del Santo Rosario, y á las oraciones la 3.ª, cantándose los Misterios, en procesión por las naves del templo con la imagen de Maria Santísima llamada la Niña del Padra Posadas; se cantará la letanía por un coro de niñas dirigido por don Francisco Fernandez, se manifestará á S. D. M., y se dirá la oración correspondiente; se cantará la Salve y terminará con la bendición del Santísimo. El Domingo próximo se hará la fiesta principal, á las diez de la mañana, con asistencia de una capilla de música, y predicará el Sr. D. Manuel Ortiz y Diaz.

—Tendrán lugar también espresados ejercicios en la Iglesia Parroquial de San Lorenzo, al toque de oraciones, El Domingo próximo, á las nueve de la mañana, se dedicará una solemne función á Ntra. Sra. del Rosario, en la que predicará el señor don Francisco Diaz Chamorro.

—Se verificarán asimismo en la Iglesia Parroquial de la Magdalena, á las 7 de la mañana, haciéndose despues de la Misa la exposición de S. D. M., y rezándose á continuación el Santo Rosario con Letanía cantada, leyéndose despues la meditación correspondiente del P. Mora. Los Domingos y días festivos se hará el ejercicio á las oraciones.

—Hoy á las nueve y media celebrarán las Religiosas de Santa Marta la solemne función de su Glorioso Padre el Máximo Doctor de la Iglesia y Patriarca San Gerónimo, en la que predicará el Sr. Lic. D. Eugenio Santos Bordas: por la tarde se dará principio á la novena del Glorioso Doctor, con el Rosario y Letanía cantada, y gozos al Santo Padre fundador.

—El Domingo á las diez de la mañana tendrá lugar en la Iglesia del Convento de Dominicos de Santa Maria de Gracia, una solemne función á Nuestra Señora del Rosario, en la que predicará uno de los R. Padres del Corazon de Maria.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy á Ntra. Sra. de las Tribulaciones, en San Juan.

Acercándose la época para la formación de la tabla del Jubileo circular de 40 horas, los devotos que quieran costearlo pueden entenderse á dirigirse por escrito á Don José María Gimenez, hospital de los Dolores.

†

Segundo aniversario.

Los Sres. Sacerdotes que gusten aplicar el Santo Sacrificio de la Misa el Jueves 1.º de Octubre, en la Parroquia de San Nicolás de la Villa, desde las siete de la mañana en adelante, por el alma de la muy Ilustre Sra. Doña Maria Salvadora Basabru, Viuda de Ruiz del Burgo, recibirán el estipendio de diez reales.

El Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha concedido 40 días de indulgencia á todos los fieles que oyeren una Misa á rezaren algun sufragio por el alma de referida señora.

BOLSA DE MADRID.
Cotización del 26 de Setiembre.
Consolidado interior 58'95
Amortizable, 77'45
Ferro-carriles, 00'00
Acciones del Banco, 334'00

MERCADO DE CORDOBA.

Trigo de 35 á 36 rs. fanega.—Cebada de 25 á 26.—Garbanzos 80 á 160.—Escala á 20 rs.—Habas mazaganas 82.—Id. chicas morunas 34.—Arvejonas 36.—Yeros 35.—Alpiston 48.—Alpiste de pella 50.—Maiz 37 á 39.—Lana basta blanca y negra, en seco, de 60 á 65.—Harina de 1.ª Castilla flor id 18 á 20 rs. arroba.—Del país de 1.ª á 18; 2.ª á 17.—Carne de vaca á 1 peseta 48 céntimos el kilo.—Id. de certero 1'20 ptas.—Aceite en los molinos de 37 á 38 reales arroba. En Córdoba, de 1.ª á 52 rs. arroba; Idem de 2.ª á 48. Por decálitros á 39 y 43 respectivamente.

PRECIOS DE LA PROVINCIA.

Fuente-Obejuna: Trigo de 38 á 40 rs. fanega; cebada 24 á 26; habas 30; harina de 11'50 á 12 reales arroba.

Posadas.—Trigo de 37 á 39 reales fanega; cebada de 24 á 26; habas 32; aceite de 37 á 38 rs. arroba.

Imprenta del DIARIO DE CORDOBA.

F. E. CALENTURAS CADIZ

La ciencia dice y la experiencia comprueba que para curar toda clase de fiebres intermitentes (tercianas, cuartanas, etc.) de modo que no se reproduzcan, no hay como las

PILDORAS ANTIFEBRÍFUGAS DE EYZAGUIRRE

Cada caja contiene 18 pildoras para cortar las calenturas y otras 18 mayores para impedir que vuelvan, todas plateadas y con este nombre grabado FE CADIZ.

Se venden en todas las buenas farmacias á 20 reales caja y en la de su autor, quien la remite por el correo certificada por 22 reales.

Farmacia de D. Francisco Eyzaguirre, Enrique de las Marinas 3, Cádiz.

A los cosecheros de aceite.

Están á la venta en la estación del Pedroso (Sevilla) cuarenta empiedros de granito legítimos para molinos de aceite, lo más superior: se hallarán rodeados con dos medias lunas, y en rodaderas con su aceite, todo á precios reducidos.

CASA DE BAÑOS

Doblas 10 y campo de la Merced

PRECIOS

Table with columns: BAÑOS, Suelto, Por abono de (10 baños, 15 baños, 20 baños). Rows: De vapor ó ruso con ropa, Duchas de todas clases y baños naturales, Compuestos medicinales.

Abierto desde las seis de la mañana.

No más canas!!

ACEITE DEL SERRALLO.

Grandioso descubrimiento y único restaurador infalible, para devolver progresivamente al cabello como su primitivo color.

No contiene la menor partícula de nitrato de plata, no mancha la ropa ni la piel, ni aun el mas delicado adorno de cabeza.

Estirpa la caspa, dá brillo, flexibilidad y vigor al cabello, contiene su caída, lo hace brotar nuevamente cuando no data de fecha muy remota su desaparición, é imprime en el mismo en pocos dias el color que se desea, desde el rubio claro al negro más subido.

LA JEREZALINA.

Tintura instantánea para el cabello y la barba, superior á cuantas del mismo género se conocen.

Preparadas únicamente por Prudencio Lopez, Santa Maria núm. 2, Jerez de la Frontera. Depósito en Córdoba, perfumería y guantería de D. Antonio Izquierdo, Librería 21.

Aparatos eléctricos

ILDEFONSO SIERRA. PROVEEDOR DE LA REAL CASA.

Especialidad en electro medicinales, campanillas eléctricas, para-rayos de edificios y tubos acústicos, instalación de gabinetes de física y líneas telegráficas y telefónicas.

Manual y catálogo ilustrado con 130 diches y 10 planos para la instalación de campanillas eléctricas, tubos acústicos, para-rayos y teléfonos, por el constructor de aparatos eléctricos don Ildefonso Sierra. Precio en Madrid, 2 pesetas; en provincias 2,50 franco de porte.

Lobo, 8, duplicado.—Madrid.

AGUAS DE VILLAHARTA.

Siendo ya variadas las peticiones de familias que quieren concurrir á dichas aguas, el propietario de estas y de la fonda, situada en Fuente-agria, la abrirá al servicio del público el 22 del actual, y la cerrará en Noviembre, ó cuando falte la concurrencia.

Se advierte que los coches para viajeros, solo acudirán á Vacar á la llegada del tren que sale de Córdoba-Cercadilla á las 3 y 20 de la tarde; esto, hasta nueva orden.

Si algun viajero quiere coche en Vacar por la mañana ó por la noche, deberá avisar al representante de la Fonda, con tres dias de anticipación, y acudiré el coche sin ningun aumento de precio.

Dicho propietario, que vive en Córdoba, calle de los Leones núm. 15, dará cuantas explicaciones se le pidan sobre los dos establecimientos.

FILIPINAS

Establecimiento de tegidos del pais y extrangeros

JUAN OGAZON CALLE DE LA LIBRERIA 24 CORDOBA

INVIERNO DE 1885.

Grandioso surtido en alombros Inglesas á los precios siguientes: De cordelillo á 3, 3 1/2, 4, 5, 6 y 7 reales. De fieltro varios anchos á 10, 12, 15 y 18 reales. Inglesas de colores primorosos orientales á 12 y 14 reales. Moquetas á 14, 16, 18 y 22 reales. Bruselas legítimas de 30 á 50 reales.

En todas las clases existe cantidad de varas por dibujo. Se colocan á domicilio cuando así conviene á los compradores. En los demás artículos encontrará el público en dicho establecimiento un buen surtido en telas y adornos para trages de señoras.

Gergas, Vicuñas, Castores y otros artículos del ramo de pañería para trages de caballeros.

Se remiten catálogos de muestras á los pueblos.

SALUD PARA TODOS

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY

LAS PILDORAS

Purifican la Sangre, corrigen todos los desórdenes del Estómago y de los Intestinos.

Fortifican la salud de las constituciones delicadas, y son de un valor increíble para todas las enfermedades peculiares al sexo femenino en todas las edades.

Para los niños así como tambien para las personas avanzadas en edad, su eficacia es incontestable.

EL UNGUENTO

Es un remedio infalible para los males de piernas, del seno, heridas antiguas, llagas y úlceras. Es famoso contra la gota y el reumatismo.

Y por todas las enfermedades del pecho, no se reconoce otro igual.

POR LOS MALES DE GARGANTA, BRONQUITIS, RESFRIADOS, TOSES,

Hinchazon de glándulas y todas las enfermedades cutáneas no tiene semejanza, y por los miembros contañados y junturas ríeas obra como por encanto.

Estas medicinas se preparan solamente en el Establecimiento del Profesor HOLLOWAY, 78, New Oxford Street, antes 533, Oxford Street, LONDRES,

y se venden á ls. 1 1/2d., 2s. 9d., 4s. 6d., 11s., 22s., y 33s. el Pote ó la Caja, y se hallan en todas las farmacias del Universo.

Se ruega á los compradores examinen los rótulos de cada caja y Pote, si no llevan la dirección, 533, Oxford Street, Londón, son falsificaciones.

CARNE, HIERRO y QUINA

El Alimento mas fortificante, unido á los Tónicos mas reparadores.

VINO FERRUGINOSO AROUD

Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS DE LA CARNE

CARNE, HIERRO y QUINA! Diez años de éxito continuado y las afirmaciones de todas las eminencias medicas prueban que esta asociación de la Carne, el Hierro y la Quina constituye el reparador mas enérgico que se conoce para curar la Clorosis, la Anémia, las Menstruaciones dolorosas, el Empeoramiento y la Alteración de la Sangre, el Raquitismo, las Afecciones escrofílicas y escorbúticas, etc. El Vino Ferruginoso de Aroud es, en efecto, el único que reúne todo lo que entona y fortalece los organos, regulariza, coordina y aumenta considerablemente las fuerzas ó infunde á la sangre empobrecida y decolorada: el Vigor, la Coloración y la Energía vital.

Por mayor, en Paris, en casado J. FERRE, Farm. 102, r. Richelieu, Sucesor de AROUD. SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS

EXIASE el nombre y la firma AROUD

El cólera en Valencia y la vacunación anti-colérica.

Conferencias dadas en los dias 12 y 13 de Julio en el salon de sesiones de la Excmo. Diputación provincial, por los profesores don Pedro A. Osuna y don Cristóbal Garcia, comisionados por dicha corporación para el estudio de la epidemia, y método del Dr. Ferran.

Este folleto de actualidad contiene datos de suma importancia, tanto para los médicos, como para el público en general. Véndese en Córdoba en la riblería del DIA RIO, San Fernando 34, y en las principales de España, al precio de 2 pesetas ejemplar.

ESPAÑA

Polka militar dedicada al ejército español.

VIVAN LAS CAROLINAS ESPAÑOLAS

Polka paso-doble.

VIVA ESPAÑA

Rondalla.

Se hallan de venta en el depósito de Pianos, MORERÍA 4.

Establecimiento de Ultramarinos

GIMENEZ Y CABALLERO

AYUNTAMIENTO 20.

Este establecimiento posee hoy un estenso y variado surtido en sus artículos, y ofrece y cumple ventajosos precios á los compradores, á la vez que garantiza su buena calidad.

Recomendamos el rico café, tostado y molido á presencia del comprador, en la inteligencia que es y será de su agrado á el que lo pruebe. Manteca de Flandes y fresca del Reino. Al recibir, especial chocolate labrado en casa, de 4, 5, 6 y 8 reales libra. Tambien tenemos un escogido surtido en efectos para labrarlo. Surtido completo en azúcares peninsulares y de la Habana. Arroces valencianos de todas clases. Esquisitas garbanzas de Castilla, y garbanzo fino del pais, á precio sumamente arreglado. Conac superior marca de las estrellas y otras. Ginebra especial, marca tierra, y de la Campana, fina. Rom de Jamaica y otros; anisetas de Burdeos legítimos y vino de Champagne. Licores de varias clases, y superior aguardiente de Rute, legítimo anís del Calallo. Vino embotellado del Puerto y de Jerez, amontillados y Valdepeñas al detall á 12 reales cuartilla, y botella sin caso á 2 reales. Almendra tostada á la madrileña. Conservas de pescados, carnes, frutas, de alimvar y legumbres legítimas. Harina lac cada y leche condensada. Salsichon de Vich y embutidos de lomo legítimo fresco. Sñ de espuma para mesa. Pasta fina para sopa de todas clases y de yerba, é infinidad de artículos análogos.

Este establecimiento, montado con arreglo á los últimos adelantos de la época, tiene sus artículos preparados con gusto, curiosidad y esmero en elegantes estuches acristalados, en forma completamente nueva. Dicho establecimiento reúne condiciones especiales que lo hacen superior á otros de la misma índole.

Los compradores podrán apreciar la verdad de cuanto queda expresado.

Venta. Se hace del cortijo del Salobral, en justo ó por parcelas: está situado entre el término de Montoro y Ujálcan. Para tratar, con don Manuel Enriquez, Procurador de este Colegio. Paraíso 15. s4-4

Leche de cabra. Se vende en la calle de la Palma número 13, casa de don Jaime Aparicio, de superior calidad y sin adulteración alguna. s15-4

Arrendamiento. Se hace desde Navidad próxima de la casa número 9 calle Horno del Camello. Horas para verla, de 9 á 11 de la mañana y de 5 á 6 y media de la tarde, y en la misma enteraran de su renta y condiciones. s1-4

Academia preparatoria para el ingreso en la General Militar. Bajo la dirección del capitán de Ingenieros don Juan Tejada y Maria Quedará establecida desde primero de Octubre, en el acreditado Colegio de Santa Clara, Leones 2, en el que se facilitan los correspondientes reglamentos. s8-8

Nodriza. En la casa número 5 calle de Alfayatas, se reciben avisos para la colocación de una ama de cría. s4-4

Venta. Se hace de unas cuantas macetas de boneteros. Piazueta de San Pedro, número 11, darán razon. s8-8

Las Personas que conocen las PILDORAS DEHAUT DE PARIS no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demas purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mas le convienen, según sus ocupaciones. Como el causante que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

TONICO ORIENTAL



EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO.

Estirpa la caspa, cura todas las afecciones de la piel del cráneo y conserva, aumenta y hermosea admirablemente el pelo.

Arrendamiento. Se hace desde primero de Enero próximo vendidero del olivar de Peralta, en la campiña de este término, en la ribera del Guadalejo, con soto y tierra calma. Se vende el paluduz de dicha finca. Para ambos ajustes, con su dueño, calle Jesus Maria número 4 ó en la Secretaría del señor marqués de Valdeñora, en la misma calle núm. 5. s5-2

En la calle Valladares número 50 se recitan sustitutos para la Habana con las condiciones exigidas por la ley. s8-2

Almoneda. Se hace de una cómoda y un estero de alfombra de plecta de siete varas de largo y cuatro de ancho. Mártires 47, darán razon. s4-2

Academia general de preparación para las carreras especiales, civiles, militares y de marina, bajo la dirección de don Joaquín Germa y Moreno, oficial que fué de artillería. Calle de los Manriquez número 5. Se admiten externos é internos. Para mas detalles dirigirse al director. s2-2

En la calle de la Pastora núm 8 (Santa Marina) se venden haces de cañas de 4 25 y 50 cent uno, á 2 reales y medio puestos en las obras. Siendo cantidad para cruzar á 6 para todos de carros á precios convencionales. s15-11

Realización. En el almacén de maderas de José Alcáide, Campo de la Verdad núm. 16, se venden mil palos rolizos de pino del país, de varios gruesos y dimensiones, á precios muy arreglados. s15-9

Se arriendan pastos para cabras al sitio de Alcolea ó Rivera la baja, en la parte llamada Lagarillos de Ravé y dehesa de las Dueñas, desde San Miguel en adelante, y para ovejas, en la parte llamada Colada de Rivera y Solera de la huert de Sabán. En toda la citada dehesa de Rivera la baja, se acogen ganados vacunos, yeguar y mular, así que tambien en la dicha de Dueñas y Lagarillos. Se venden las bellotas de dicha dehesa de Rivera la baja, ó se trata dicho aprovechamiento al peso. Se arriendan á peguarse unas 100 fanegas de tierra en el cortijo de Rinconada la alta. Todo de la propiedad del excelentísimo señor marqués de Benaméjil, y para tratar, con dicho señor, en su casa calle del Sol núm 145. Córdoba. s15-7

Huerto. Desde San Miguel se arrienda el situado frente á la ermita de los Mártires, en la Ribera: para tratar en la botica del señor Avilés, Cuesta de Lujan. s15-10

Arrendamiento. Desde el día se hace de un piso alto amueblado, en sitio céntrico, y con agua de pié. Solo se admitirá un Sacerdote ó persona sola, ó un matrimonio sin hijos. Informarán, Lope de Hoces núm. 10. s10-8

Venta. Se hace de 20500 pinos en la dehesa de Campo bajo, á un kilómetro de la estación de Obejo, y con muy buenos carriles para sacar las maderas, divididos en cinco suertes para la enajenación. Primera, El Murciélagos, con 1985 palos. Segunda, la del Arroyo, con 1741. Tercera, San Juan de Dios con 4348. Cuarta, Menehon del Señorito, con 5004. Y quinta, Doña Maria, con 6959. Los que están de manifiesto en dicha dehesa. Para tratar, con su dueño, en la parroquia de San Pedro, calle de Don Rodrigo núm. 98. s8-7

El señor don Juan Fernandez Moreno, empleado en el Banco de España de esta capital, abrió desde primero de Octubre próximo una Academia de Comercio, en la que prestará enseñanza de todo lo concerniente al Comercio en general, y todo lo que se relaciona con la Banca en particular. Lo que se anuncia para que llegue á noticia de todos las personas que desean utilizar aquellos conocimientos. s8-4

Venta. Por voluntad de su dueño se enajenan las fincas siguientes:

1.ª Las huertas nombradas Torrecilla alta y baja ó de las Antas, en el alcor de la tierra de esta ciudad, con numeroso aranjal y olivar y casa de recreo y de labo. Está autorizado para enseñar en finca el cespaz de la misma.

2.ª La mitad prodivisa del Establecimiento oficial de aguas minerales de Fuente Agria, en Villaharta, con los terrenos anejos al mismo y 25 fanegas de tierra mas á su linda.

3.ª El huerto nombrado de Capas, con agua mineral, olivos y frutas en el dicho término de Villaharta.

4.ª Y por último, la Fonda de nueva construcción en el mismo pueblo, con cómodas y espaciosas habitaciones y capacidad para un crecido número de huéspedes.

Está encargado de oír proposiciones el señor don Antonio Junguito y Gassia, que vive en esta ciudad calle de Góngora núm. 5. s8-8

Ganado vacuno.

Se venden cuantas yuntas grandes en la Colonia Santa Isabel. Para tratarlas en la misma Colonia con el Administrador, ó en la Contaduría del Excmo. Sr. Conde de Torres-Cabrera, en Córdoba. s8-1

Venta de lana. Se venden tres arrobas, lava y aboranda, superior calidad. En la calle de Mucho Trigo número 24, darán razon. s15-3

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa número 13 calle de Santa Maria de Gracia. Para tratar, San Fernando número 75. s4-1

Arrendamiento. Se hace desde el día de un piso con tres habitaciones y cocina. En la calle de Armas, número 28. Si se necesita una habitación mas, se puede ceder. s4-1

Colegio de Porcuna (Jaén) Año VII

Curso de 1885 á 1886. Este antiguo y acreditado Colegio de segunda enseñanza y preparatorio para carreras especiales dará principio á sus clases el día 15 de Octubre próximo, bajo la dirección del Pbro. Dr. D. Francisco de Paula Ruiz Linde.

Un edificio magnífico é higiénico, con hermosa capilla pública y la situación topográfica de la población, una de las que en España han tenido la dicha de no haber sido visitadas por el cólera, asegura una salubridad excelente.

Los internos reciben una alimentación ómerada y abundante, y la enseñanza correspondiente al Bachillerato, por la exigua pensión de cincuenta pesetas mensuales.

La estación mas próxima es Villal del Rio, distante dos leguas de carretera.

Queda abierta la matrícula. Se remiten reglamentos gratuitos á quienes los solicitan, dirigiéndose al Secretario.

El director, Ruiz Linde.—El fundador-propietario, Secretario, Lope Vallejo Ruiz.

Aviso importante.

Grandes fábricas y almacenes de Viuda é hijos de Fernandez Iglesias, Concepción Gerónima 81, Cervera de San Gerónimo 10, Pontón primero, Madrid. Es este antiguo y acreditado establecimiento de grandes surtidos de papel de imprenta, de tabaco ración y fino: espesidad de esta casa de cartones cartulinas, y de una grande y variado surtido de papeles de fundiciones nacionales y extrangeros. Remite á provincias. Embalages gratis.